

## Castilla y León

# Valladolid se consolida como la capital mundial del vino y el turismo

► La Feria FINE abre sus puertas con 120 bodegas y los principales destinos turísticos de España, Italia y Portugal



LETICIA PÉREZ/ICAL

Puente, Álvarez, Gema Gómez, Caramanza y Alonso inauguran FINE

Raúl Mata. - VALLADOLID

Valladolid se convierte hasta hoy en la capital mundial del vino, al acoger la Feria Internacional de Enoturismo (FINE), que en su tercera edición se presenta como un certamen plenamente consolidado, que sigue creciendo.

Durante estas jornadas en la Fe-

ria de Valladolid se dan cita más de 120 bodegas, hoteles y destinos enoturísticos de Portugal, Italia y España junto a setenta turoperadores y agencias de viajes de trece nacionalidades.

A la inauguración han asistido el alcalde de Valladolid, Óscar Puente; el director general de Turismo, Miguel Sanz; la vicepresidenta de la Diputación, Gema

Gómez; el subdelegado del Gobierno, Emilio Álvarez; y el presidente del Comité Ejecutivo de Feria de Valladolid, Víctor Caramanza.

Bodegas emblemáticas de Ribera del Duero, Penedés, Rioja, Somontano, Ribeiro, por citar algunos ejemplos, participan en esta cita para profesionales del enoturismo, cuyo principal motor de actividad es el mercado de contratación cuya agenda arranca con 2.200 entrevistas previas concertadas con los compradores de Gran Bretaña, Países Bajos, Brasil, Canadá, Francia, Portugal, Bélgica, Italia, Alemania, España, Suecia y Estados Unidos.

Los segmentos que suscitan mayor interés entre estos compradores son experiencias de calidad, naturaleza y grupos, así como la demanda de viajes de incentivo y organización de eventos. «Buena parte del éxito del mercado de contratación radica en la correcta identificación de los compradores y para ello contamos con la colaboración de Turespaña, a través de su red de oficinas, así como en la difusión a través de los medios de comunicación más relevantes de los diferentes países», explicó el director general de la Feria de Valladolid, Alberto Alonso.

El alcalde, Óscar Puente, resaltó la consolidación del certamen a pesar de su juventud. «A tenor de esas cifras, resulta evidente que la celebración de esta Feria es un acierto, pues atiende la necesidad de favorecer encuentros comerciales que desarrollen esta modalidad de turismo cada vez más demandada, al haber sido pionera en abordar esa perspectiva empresarial y en dar cabida al espacio de negocio entre profesionales del enoturismo», añadió.



MIRIAM CHACÓN/ICAL

Enrique Cabero y Mar Siles, antes de explicar el protocolo

## Cabero confía en que 2022 se mantenga como el año de la recuperación económica

► CES y CSIC se unen para impulsar la transferencia del conocimiento

Santiago Felipe. VALLADOLID

El presidente del Consejo Económico y Social (CES), Enrique Cabero, confió en que 2022 se mantenga como el año de la recuperación económica tras el golpe sufrido por la pandemia, todo ello a pesar del conflicto en Ucrania, que deseó sea «lo más corto posible». Así lo señaló tras suscribir un convenio de colaboración con la delegada del CSIC en Castilla y León, Mar Siles.

Cabero, tras enviar un mensaje de solidaridad con el pueblo ucraniano y denunciar la decisión de Putin de invadir el país «frente a la legalidad internacional», resaltó las medidas sancionadoras puestas en marcha por la Unión Europea frente a Rusia, que «han sido respaldadas por los 27». «Cuanta más UE, mejor serán las relaciones internacionales», añadió.

Asimismo, reconoció el «efecto boomerang» a corto plazo de estas decisiones por su calado económico, por lo que deseó una solución rápida al conflicto «porque su larga duración será su problema». De hecho, preguntado por la afición de esta invasión rusa en la Comunidad, el presidente del CES defendió que a corto plazo será el alza de los precios de la energía y la inflación, que esperó «sea coyuntural y no estructural».

Pero si la situación se alarga en

el tiempo, Cabero advirtió de las consecuencias sobre el sector primario y el industrial en la Comunidad por las relaciones comerciales tanto con Rusia como con Ucrania.

En cuanto al acuerdo con CSIC, destacó el «diálogo absoluto» con la firma de un protocolo que persigue fomentar la transferencia de conocimiento entre el laboratorio y el mundo económico y productivo y dinamizar así la aplicación real de la investigación básica, para lo cual se utilizarán como puentes los agentes sociales que componen la institución

## Ambos organismos utilizarán como puentes los agentes sociales y económicos

propia. Sin ir más lejos, abordaron con los representantes de las organizaciones agrarias y ganaderas aquellos proyectos en los que el centro trabaja y que podrían ser aplicables a corto y medio plazo, como Ecopionet, que desarrolla el Instituto de Recursos Naturales y Agrobiología de Salamanca (Irmasa), centro propio del CSIC, que también cuenta con espacios mixtos con las universidades de León, Valladolid y Salamanca, entre otros.



VICENTE/ICAL

### Sociedad

#### Herido muy grave en el desencierro de Ciudad Rodrigo (Salamanca)

Un hombre de 59 años resultó herido tras sufrir una cornada durante el desencierro matutino del Carnaval del Toro de la localidad salmantina de Ciudad Rodrigo, y su pronóstico, según los profesionales sanitarios es muy grave. Se trata de un mirobrigense que tuvo que ser trasladado al Complejo Asistencial de la capital salmantina como consecuencia de una cogida junto a las tablas.

# La comunidad recibirá 77,9 millones del Plan Estatal de Vivienda

kioskoymas#cescyl@hotmail.com

La propuesta del Consejo de Ministros se verá de nuevo en la Conferencia Sectorial que se celebrará en los próximos días

## EUROPA PRESS

**MADRID.** El Consejo de Ministros, a propuesta del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, ha adoptado los acuerdos por los que se autoriza la propuesta de distribución territorial de los fondos estatales para el Bono Alquiler Joven y el Plan Estatal para el acceso a la vivienda 2022-2025 de los que a Castilla y León le asigna, respectivamente, 21,6 y 77,9 millones de euros.

La propuesta, que salió inicialmente de la Conferencia Sectorial de Vivienda y Suelo celebrada el pasado 2 de febrero, contempla la distribución territorial de 1.843 millones de euros para todas las comunidades y ciudades autónomas.

Según han informado fuentes de la Delegación del Gobierno en Castilla y León en un comunicado de prensa, el reparto de fondos asigna a Castilla y León un total de 99.522.000 euros, de los que 21.600.000,00 euros irán destinados al Bono Alquiler Joven y 77.922.000 euros al Plan Estatal para el acceso a la vivienda 2022-2025.

La reunión sectorial del próximo 9 de marzo aprobará el reparto definitivo de los fondos.

En primer lugar, se ha aprobado el acuerdo por el que se autoriza la propuesta de distribución territorial entre las comunidades autónomas y las ciudades de Ceuta y Melilla de las ayudas financieras estatales para la instrumentación de las subvenciones del Bono Alquiler Joven, propuesta por la Confe-

rencia Sectorial de Vivienda y Suelo en sesión celebrada el 2 de febrero de 2022, por importe de 400 millones de euros.

También se adoptado el acuerdo por el que se establecen las cuantías máximas de gasto estatal que pueden llegar a alcanzar las subvenciones del plan estatal para el acceso a la vivienda 2022-2025 y se autoriza la propuesta de distribución territorial entre las comunidades autónomas y las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla de las ayudas financieras estatales para la instrumentación de las subvenciones del Plan Estatal para el acceso a la vivienda 2022-2025, propuesta por la Conferencia Sectorial de Vivienda y Suelo, en sesión celebrada 2 de febrero de 2022, por importe de 1.443 millones de euros.

## Bono Alquiler Joven

En lo relativo al Bono Alquiler Joven, la ayuda se fija en 250 euros mensuales durante un plazo de dos años para cada joven, siempre y cuando tengan una fuente regular de ingresos y los ingresos de la unidad de convivencia sean inferiores a tres veces el Iprem (Indicador Público de Renta de Efectos Múltiples).

Esta ayuda se concede para jóvenes que alquilen viviendas de hasta 600 euros al mes sin perjuicio de que en algunos supuestos acordados por el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana y la comunidad autónoma correspondiente pueda ascender a los 900 euros/mes.

Además, y para atender a «la realidad de muchos de los jóvenes», en el caso de los alquileres de habitación, estos límites de precio serán de hasta 300 euros por habitación, un tope que podrá elevarse hasta los 450 euros si así lo establece la comisión de seguimiento.

En todo caso, la vivienda arrendada deberá tener la consideración de vivienda habitual y permanente.



Imagen de una oficina de atención personalizada de Iberdrola. :: L.N.C.

## Iberdrola, con el 'cara a cara' y la atención personalizada como clave en su estrategia

### L.N.C.

**LEÓN.** Iberdrola ha seguido reforzando sus servicios de atención 'cara a cara' y personalizada de forma paralela al desarrollo de la digitalización en los últimos años. Las cifras de la relación de confianza con los clientes de la compañía hablan por sí solas: son más de 8 millones de atenciones en 2021, de las cuales, una parte importante fueron a sus dos millones de clientes mayores de 65 años y a personas vulnerables. Iberdrola se ha convertido así en la compañía energética con más puntos de venta y de atención al cliente en España, desplegados tanto en medios urbanos como rurales o con dificultades de acceso, con el objetivo de facilitar una atención humana en un servicio esencial para la sociedad.

Más de 4200 agentes de Iberdrola atienden el 'cara a cara' desde los cientos de puntos de la red canal presencial de Iberdrola. «Nuestra vocación

de servicio nos hace ponernos en la piel de nuestros clientes siempre, con prevalencia a la atención presencial para aquellos que lo prefieren, con toda la ayuda y el tiempo que haga falta. Para que puedan tener la libertad de preguntar tantas veces como necesiten y resolver sus inquietudes al instante» recalca Alfonso Calderón, director comercial de Iberdrola España.

La compañía impulsa la atención personalizada también a través de la innovación en sus servicios. Por ejemplo, con el desarrollo de ComunicA, que ofrece un servicio pionero de video-interpretación, exclusivo para clientes con discapacidad en lengua de signos en España. En otros mercados como el británico y al americano este servicio facilita programas de traducción y atención a clientes con dificultades para expresarse en inglés o a los de habla hispana.

## CES y CSIC colaborarán para potenciar la aplicación de investigaciones al mundo productivo

### E.P.

**VALLADOLID.** El Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) colaborarán para potenciar la transferencia del conocimiento y la aplicación de las investigaciones de los centros de éste último en la comunidad al mundo productivo.

Ambas entidades han firmado un protocolo de colaboración que además incluirá otras acciones de asesoramiento, formativas o la elaboración de jornadas, según han detallado el presidente del CES, Enrique Cabero, y la

delegada del CSIC en Castilla y León, Mar Siles.

Cabero ha explicado que el protocolo subraya la importancia del CSIC, de la investigación y la transferencia del conocimiento para el progreso socioeconómico y para el empleo y la calidad de vida de la ciudadanía y «dibuja» un marco permanente y estable de colaboración entre ambos consejos.

Así, se trata de conseguir el desarrollo de programas de asesoramiento recíproco y participación de las organizaciones que se dedican a los ámbitos que centran la actividad investigadora del CSIC en Castilla y León para la generación de jornadas de formación de profesionales.

De la misma forma, se trata de detectar, también en el marco de los informes que elabora el Consejo Económico y Social, de aquellas materias que han de ser objeto de recomendación y de propuesta especial.



La ministra de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, Raquel Sánchez. :: E.P.



# CUELLOS kimod

Última entrega  
5 de marzo  
**GRIS**  
por solo  
**7,95 €**  
+cupón



Un cuello reversible unisex KIMOD  
con un diseño exclusivo.

**El Norte de Castilla**  
cerca de ti

## Lingotes registró pérdidas de 2,02 millones de euros en 2021

La crisis de los semiconductores impacta en los resultados de la empresa vallisoletana como no lo hizo la covid

ÁNGEL BLANCO ESCALONA

VALLADOLID. Lo que no lograron las primeras olas de la pandemia en 2020, año que Lingotes Especiales cerró con un beneficio antes de impuestos de 8,01 millones de euros, se torció en 2021 con la persistencia de la covid y la crisis de los semiconductores en el sector de automoción. La empresa vallisoletana registró el año pasado un resultado negativo de 2,02 millones antes de impuestos, según se refleja en el informe de cuentas anuales presentado ante la Comisión Nacional del Mercado de Valores al tratarse de una empresa cotizada.

La compañía del sector auxiliar que funde y mecaniza piezas de hierro redujo su cifra de negocios el 5,9% con respecto al año anterior y el 25% en comparación con 2019, hasta 85,51 millones de euros. Las ventas nacionales decrecieron el 42,6% en el año, hasta 14,8 millones; mientras que las exportaciones aumentaron el 1,2%, hasta los 77,02 millones. El resultado bruto de explotación (Ebitda) del grupo se redujo en un 79%, de 13,20 a 2,78 millones de euros.

Según explica la empresa, el resultado financiero de 2021 «no es comparable ni siquiera con las grandes crisis que se produjeron en épocas anteriores, por las excepcionales circunstancias acaecidas con la recidiva de la pandemia, escasez de semiconductores y decisiones desacertadas». Pese a ello, «la soli-



Fábrica de Lingotes Especiales en la carretera de Fuensaldaña. c. m.

**La compañía del sector auxiliar redujo el año pasado sus ventas nacionales el 42,6%, mientras que aumentó las exportaciones el 1,2%**

dez de la estructura financiera ha podido aguantar perfectamente la situación, y una hipotética elevación de los tipos de interés no afectaría significativamente a la cuenta de resultados», resalta.

**«Políticas desacertadas»**

De modo que, después de que en el segundo semestre de 2020 todo apuntase a una recuperación de buena parte de la fabricación perdida en el primero y, en conjunto, dicho ejercicio se cerrase «de una manera muy decorosa en producción, ventas y resultados», 2021 no comenzó como terminó el año an-

terior, debido a las nuevas olas de contagios, que impactaron en las ventas y la producción. Además, el sector se ve desde hace casi un año ya inmerso en la llamada crisis de los semiconductores o microchips, «cuya escasez hizo que en 2021 todos los fabricantes tuviesen que parar continuamente la producción de vehículos, a veces días, semanas e incluso meses completos».

La dirección de Lingotes Especiales lamenta que la actual situación se «haya visto agravada por ciertas políticas desacertadas, como el incremento de la tasa de matriculación, la amenaza de subir impuestos a los carburantes, poner peajes en la carretera y la aceleración en la descarbonización, que ha hecho crear mucha incertidumbre en el mercado a los posibles adquirientes, por lo que también se contribuyó a la baja en las ventas y, consecuentemente, a la fabricación».

**El CES y el CSIC colaborarán para transferir la investigación al mundo productivo**

EL NORTE

VALLADOLID. El Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) colaborarán para potenciar la transferencia del conocimiento y la aplicación de las investigaciones de los centros de este último en la comunidad al mundo productivo. Ambas entidades fir-



El presidente del CES, Enrique Cabero, y la delegada del CSIC en Castilla y León, Mar Siles. MIRIAM CHACÓN/ICAL

maron ayer un protocolo de colaboración que, además, incluirá otras acciones de asesoramiento, formativas o la elabora-

ción de jornadas, según detallaron el presidente del CES, Enrique Cabero, y la delegada del CSIC en Castilla y León, Mar Siles.